



Por un niño  
sano en un  
mundo mejor

# Sociedad Argentina de Pediatría

MIEMBRO de la ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE PEDIATRÍA y de la ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE PEDIATRÍA

---

## Dengue

En las primeras 42 semanas del año 2019 se notificaron en la Región de las Américas 2.950.295 casos de dengue, 26.793 con criterio de dengue grave y 1.338 defunciones. Es el mayor número de casos registrados hasta dicha semana, en la historia de dengue en las Américas.

Los 4 serotipos están presentes en el continente circulando simultáneamente todos ellos en Brasil, Guatemala y México. Los cinco países con mayor tasa de incidencia del continente son en orden de frecuencia: Nicaragua, Belice, Honduras, Brasil y el Salvador

En Argentina los últimos casos autóctonos positivos en contexto de brote se registraron la última semana del mes de julio en la provincia de Salta

Actualmente, en la temporada 2019-2020, la Argentina se convierte en un territorio de alerta regional luego de la aparición de los primeros casos en la provincia de Misiones sin registro de antecedente de viaje en las últimas semanas, sumado al registro regular de casos importados de dengue de otros países. La provincia de Misiones sería la primera en tener circulación viral.

En las semanas epidemiológicas 31 a 47 las provincias de Buenos Aires, Chaco y Tucumán presentan 8 casos probables sin antecedentes de viaje

Ante este contexto regional, la Organización Mundial de la Salud y la Organización Panamericana de la Salud, alertaron acerca de un nuevo ciclo epidémico de la enfermedad, luego de dos años de baja incidencia de la enfermedad, con un incremento de casos de dengue y dengue grave en varios territorios de la Región y recomendó a los Estados Miembros medidas de preparación y respuesta a brotes.

Se recomienda:

- intensificar la vigilancia de la enfermedad
- fortalecer e intensificar la vigilancia y control de vectores
- asegurar que los profesionales de atención de salud estén debidamente capacitados por el adecuado diagnóstico y manejo clínico de pacientes con dengue y otras arbovirosis
- involucrar a la comunidad en las actividades de prevención y control.

Recordamos la definición de caso sospechoso:

DENGUE SOSPECHOSO Fiebre de menos de 7 días de evolución sin afección de las vías respiratorias ni otra causa definida, acompañada de dos o más de los siguientes síntomas: cefalea, anorexia, náuseas, erupciones cutáneas, dolor retro-ocular, malestar general, dolor muscular o articular, diarrea o vómitos. Los servicios de salud públicos o privados que atiendan a estos pacientes, deben notificar su detección en forma obligatoria e inmediata al Sistema Nacional de Vigilancia de la Salud.

Todo caso que cumpla con la definición de caso sospechoso de dengue deberá notificarse de forma inmediata e individualizada al Sistema Nacional de Vigilancia de la Salud (SNVS2.0)

Información disponible en:

Actualización Epidemiológica. Dengue. 11 de noviembre 2019

[https://www.paho.org/hq/index.php?option=com\\_docman&view=download&category\\_slug=dengue-2158&alias=50965-11-de-noviembre-de-2019-dengue-actualizacion-epidemiologica-1&Itemid=270&lang=es](https://www.paho.org/hq/index.php?option=com_docman&view=download&category_slug=dengue-2158&alias=50965-11-de-noviembre-de-2019-dengue-actualizacion-epidemiologica-1&Itemid=270&lang=es)

Boletín Integrado de Vigilancia; Nro 476; SE 49; 2019

[https://www.argentina.gob.ar/sites/default/files/biv\\_476\\_semanal.pdf](https://www.argentina.gob.ar/sites/default/files/biv_476_semanal.pdf)

Subcomisión de Epidemiología. SAP